J.-G. BOUCHER, éditeur-propriétaire

O

0

ABONNEMENT: Ganada \$1.50 Etranger \$2.00

Rédigé en collaboration.

## ANNIVERSAIRE DONT IL FAUT SE RAPPELER

VOTRE ABONNEMENT EST-IL BIEN EN REGLE

L'argent est le nerf de la guerre. Il est également le nerf important qui maintient la vie matérielle de toutes les industries et sert à les développer.

L'argent est nécessaire dans toutes les sortes d'entreprises. Sans lui les oeuvres les meilleures sont appelées à végéter et à disparaître.

La fondation d'un journal local et son maintien demandent de frès grands sacrifices. Seuls ceux qui sont au courant des nombreuses dépenses que nécessite la publication d'un périodique, peuvent entrevoir les difficultés qui surgissent à chaque instant.

Le prix d'abonnement que nous demandons est bien minime. En supposant que cette somme serait versée régu-lièrement, elle couvre à peine les frais de publication. Mais .....il y a un gros mais! Les abonnements ne se paient pas régulièrement. Un grand nombre se font un devoir de lerser leur souscription à la date inscrite sur la bande-adresse de leur journal. Mais un trop grand nombre néglige de le

Songez qu'un mille abonnés arriérés d'un an représentent pour nous un arrérages de quinze cent dollars. Si encore ce n'était que cette somme. Mais le double, c'est TROIS MILLE DOLLARS qui nous est dûs.

Chaque année, dans le mois de janvier, nous demandons à nos abonnés de se mettre en règle avec le journal. C'est un anniversaire pénible et onéreux pour l'administration; pénible parce qu'il nous faut faire le relevé de plus de mille comptes et adresser autant de factures; onéreux parce qu'il nous faut payer, nous aussi, le papier, les en-veloppes et les timbres de ces milles lettres et plus.

Plusieurs de nos abonnés ont déjà reçu la carte qui leur apprend de combien ils nous sont redevables. D'autres la recevront ces jours-ci. Nous demandons à tous et cha cun de se faire un devoir de payer ce petit compte dans le cours du mois de janvier. C'est peu pour chacun et cependant ceci représente pour nous TROIS MILLE

Nos créanciers sont plus sévères que nous le sommes envers nos debiteurs. Il nous faut payer nos marchandises, rencontrer en temps nos obligations. C'est pourquoi, cette année, nous faisons comme par le passé un appel à tous nos abonnés qui sont arriérés. Que chacun examine les chiffres que porte la bande-adresse de son journal. Si vous n'y vo yez pas le chiffre 27, c'est que votre abonnement est dû.

Nous remercions sincèrement ceux de nos abonnés qui ont soin de régler ce petit compte en temps. Nous espérons qu'un grand nombre suivra leur exemple dans le cours du présent mois, en songeant que les bons comptes font les bons amis. J.-G. B.

## LE CONCOURS DE L'ASSOMPTION A ETE UN GRAND SUCCES

L'OBJECTIF EST DEPASSE D EBEAUCOUP

Le concours de recrutement de LE SALAIRE DES la Société l'Assomption s'est ter-miné vendredi dernier ave cl'an-née 1926. Les secrétaires des différentes succursales n'ont pas encore fait tous les retours au bu-reau-chef. C'est pourquo inous ne pouvons dire quels sont exate-ment les résultats obtenus.

Cependant M. Savoie nous annonçait par téléphone au commen cement de la semaine que les assurances dépassent \$600,000. Ce chiffre monte le total d'assurances de la société à deux millions en force.

Le nombre de nouveaux mem-bres enrôlés pendant les trois mois du concours s'élève à plus de 2000. C'est dire que l'objectif a été, largement dépassé. Notre société nationale compte mainte-nant plus de 8500 membres C'est beau, maia ce n'est pas encore safbeau, mais ce n'est pas encore suf-fisant si nous considérons notre

Il parait maintenant assez cer-tain que la succursale de Fox Creek aura le premier prix. La lis-te des gagnants ne pourra être aubliée avant la fin du mois car les succursales ont obtenu l'auto-risation de poursuivre les initia-tions jusqu'au quinze du mois

LE "MADAWASKA"

## INSTITUTRICES **NE SUFFIT PAS**

On proteste contre l'insuffisance du salaire des institutrices des écoles rurales.— Assemblée à Montréal — Une Association sera formée pour protéger les institutrices.

Montréal, 5.—Près de cent cinquante institutrices ont assisté, hier après-midi, à la réunion qui avait été organisée dans le but de protester contre les salaires des instituteurs et institutrices ruraux, à l'école du Plateau. Il ressort des discourh qui furent prononcés que les institutrices, particulièrement, ont des salaires qui ne sont pas raisonnables, et c'est leur intention de se former en association pour obtenir des commissaires scolaires des salaires plus équitables.

Plusieurs exemples de salaires des institutrices dans les plus équitables. Montréal, 5.-Près de cent cin-

G. N. TRICOCHE

VARIETES

LA CRISE DE SPECULATION EN FRANCE

On sait que les grandes guerres chose est que l'affaire en question engendrent toujours un bouleversement moral et financier à la fois chez toutes les faitoins belligé-trantes. En France, cette crise a ceci de surprenant qu'ell; à proce des renards argentés, même par duit une extravagance absolument anormale dans un pays renommé pour la prudence de ses nement anormale dans un pays renommé pour la prudence de ses nement anormale dans un pays renommé pour la prudence de ses prês que les renards argentés, même par des firmes tout à fait recommand dables. Toutefois, la leçon in a servi de rien, semble-t-il, car, a sorès que les renards furent définitions est les partiels. L'esprit de foi est un sens que la raison ne possède pas et que la science ne donne pas. Ce sens est surnaturel et divin. Dieu seul le crée. Mis pour le créer, il de-nance à une des firmes tout à fait recommand dables. Toutefois, la leçon in a servi de rien, semble-t-il, car, a sorès que les renards furent de funts, on a vu poindre a l'horte de surprise de rien, semble-t-il, car, a servi de rien, semble-t-il, car, a pre-t-il que l'est pour les surprises de rien des renards argent de rien, semble-t-il, car, a servi de rien, semble-t-il, car, a condition de rien de rien, semble-t-il, car, a condition de rien de rien, semble-t-il, car, a condition de rien de rien, fluer avec une rapidité vertigi-peuse dans les caisses de, roome dit Français et Consoctium In-urs, avec ce résultat que, juste présent, un groupe d'aventu-ipresent, un groupe d'aventu-journal, "La Finance Raisonnée". présent, un groupe d'aventuprésent, un groupe d'aventuiers, parmi lesquels se relèvent le
baron" Reith, le banquier Nahanson, et le Prince Murat, passent en correctionnelle sous l'inet pation d'avoir soustrait à leurs
clients la bagatelle d'un million
et demi de francs. Le pire de la

George Nestler Tricoche.

## VEDETTE



Hon, G. C. DESAULLES Membre du Sénat canadien qu élèbrera son centième anniversaire de naissance en septembre pro-ehain. A l'ouverture de la dernière session parlementaire, il mar-cha seul à son siège.

Dr J. H. GRISDALE Sous-ministre de l'Agriculture à Ottawa et président du Congrès Mordial d'Aviculture qui aura lieu air cours du mois de juillet procha:n à Ottawa

# LES HON. BAXTER

Plusieurs exemples de salaires trop bas (300 annuellement) ne permettant pas, souvent, aux institutrices, de se suffire à effes-me mes, ont été donnés et diseutés. M. l'abbé Adélard Desrosiers présidait cette réunion, qui était organisée principalement par M. P. Cloutier, de la Société du bon parler Français. M. Cloutier déclara que les sa-nuellement.

# LE TELEPHONE

LES HON. BAXTER
ET VENIOT AUX
VOYAGEURS

St-Jean, N.-B., 30.—Le premier arministre de personnes, à qui sourit la personnes du nouveau-Brunswick et son prédècesseur, l'hon. P. J. Veniot, aujourd'hui ministre de posses, ont fous deux porté la parole au Sème banquet annuel de l'Association des voyageurs de L'Ass

## LES MAGES

ques considérations pratiques.Les Mages étaient des hommes de dé-sir. A la vue de l'astre miracu-Mages étaient des hommes de désir. A la vue de l'astre miraculeux, ils se recueillent, ils tournent leurs yeux vers le ciel. Qu'elles sont rares ces dispositions à notre époque d'agitation extreme et d'orgueil plus au moins inconscient! On ne sent pas le besoin du secours de Dieu; on ne prie et d'orgueil plus au moins incons-cient! On ne sent pas le besoin lu secour<sub>s</sub> de Dieu; on ne prie

l'étoile, sans se laisser découra rer jamais par la longueur du chemin, par les difficultés sans

chemin, par les difficultés sans resse renaissantes. Qu'elle est rare, elle aussi, cette fidélité à la grâce! L'effort rebute et la diffirulté décourage, on ne sait pas persévérer.

Arrivés devant le mystère d'un Dieu pauvre et faible, les Mages se prostermèrent et adorent dans une foi sincère. Leur foi trouvant son appui dans la manifestation de l'étoile, leurs préjugés anciens sont tombés; et, conséquents avec leur foi, en face de l'exemple d'un Dieu, ils entrent dans la mentalité chrétienne d'humilité et de renoncement. Encore une fois mentant de nous dans l'éternité, poids pour poids, mesure pour mesure. Ve l'oublions pas. Les saints ont vu dans les présents des Mages l'image de la pau vreté en esprit, signifiée par l'or l'obéissance aux lois divines, qui fait de la volonté un perpétuel sacrifice, consume notre vie devant de mortification par lequel on garde son âme et son corps dans une grande pureté. A l'exemple des Mages, avons chrétienne d'humilité et de renoncement. Encore une fois, qu'
ils sont rares, ceux qui, sur des
preuves convaincantes, s'inclinent
en esprit et en vérité, de façon à
ce qu'elles dirigent leur vie devant des vérités que la raison ne
peut atteindre et, sur les exemples
d'un Dieu, lis entrent dans cette
mentalité chrétienne qui peut seumentalité chrétienne qui peut seupreud d'un des des mages, ayons
une foi forte et, comme eux, cherchons Jésus, surtout au Sacrement de l'Eucharistie; adorons-le
et demandons-lui de nous enrichir
des grâces qu'il est venu donner
au monde.

P. Bourquet. mentalité chyétienne qui peut seu-'e transformer les âmes et le "Le Messager"

mieux que nous-mêmes, sait si vraiment notre coeur est à lui.On Dès l'apparition de l'étoile, les Mages sont en chemin; ils pour suivent jusqu'au bout leurs recherches, toujours en consultant le notre coeur, et lui seul en sait le juste poid. Il se donnera de

P. Bourquet.

## **CONVERSION AU**

CONVERSION AU
CATHOLICISME

dépôts, etc., — au 30 novembre, soit la somme de \$42,063,000.

Les dépôts de l'Institution ont augmenté d'au-delà de \$3,427,000; si l'on tient compte de retraits de plus de \$1,220,000, à l'occasion d'une nouvelle de l'une nouvelle de l'